



# INFORME 2023



## INFORME DEL PRESIDENTE 2023

**B**uenos días señoras y señores socios, en nombre del Consejo Rector, Director General, equipo directivo y en el mío propio quiero agradecer tanto su presencia como su participación en la Asamblea General Ordinaria de Caja Rural Central en la que propondremos, además de otros puntos, la aprobación de la gestión anual y cuentas del ejercicio cerrado a 31 de diciembre de 2023.

En un contexto muy difícil por la ralentización de la economía europea y el aumento de los riesgos internacionales, la economía española se mantiene y demuestra cierta solidez presentando, por tercer año consecutivo, crecimiento anual.

El PIB, a pesar de la inflación, ha crecido el 2,5% según el INE, dato por encima de lo previsto por los distintos organismos y considerando que ha sido un ejercicio difícil por la elevada inflación, la subida de tipos a lo largo de casi todo el año y el efecto positivo, que podrían suponer los fondos europeos del Plan Next Generation, se ha ido diluyendo y aplazando. Los datos del INE demuestran que dos tercios del crecimiento corresponden a la demanda nacional y el resto a la externa. El consumo de los hogares se convierte en el gran impulsor de la economía junto con el gran tirón del turismo ya que ha sido un año excelente en número de turistas y en aportación económica.

Todo ello pone de manifiesto que la economía española muestra una positiva actividad gracias al sector servicios que es impulsado por la fuerza del consumo y, mientras sigamos así, el PIB resistirá.

En cambio, los sectores industriales podrían mostrar una mayor atonía por la disminución de nuevos pedidos, el contexto de desaceleración industrial y el incremento de los costes operativos.

El mercado laboral ha cerrado el año 2023 con un tono muy positivo. El número de ocupados ha aumentado en 783.000 en los últimos doce meses, principalmente en el sector servicios y la construcción.

La sorpresa más positiva es la inflación que se situó en el 3,2% en Noviembre y cerró el mes de Diciembre en el 3,1% mostrando una clara senda de desaceleración y se espera que en algún momento del próximo año los tipos de interés comiencen a disminuir de forma gradual. El IBEX 35 cerró el ejercicio en 10.102 puntos, con una subida del 22,7%.

Para 2024 la opinión más generalizada de los expertos es que la economía avanzará de forma moderada, con un crecimiento del PIB del 1,6 – 1,8% motivado por la desaceleración de las economías más avanzadas y China, efecto que será compensado por el crecimiento de los países emergentes. En el mismo porcentaje prevé el Banco de España que crezca la economía española.

El sector financiero, tras las reestructuraciones y saneamientos realizados los años anteriores, sobre todo en 2020 y 2021, y los buenos resultados de los ejercicios 2022 y 2023 afronta el ejercicio 2024 muy fortalecido y con unos tipos de interés suficientes para garantizar un margen financiero adecuado para lograr una buena cuenta de resultados aunque el crecimiento de la inversión crediticia no sea muy elevado. La estructura de costes de las entidades, más equilibradas que en ejercicios anteriores, y el esfuerzo en provisiones de los últimos años, sobre todo en 2023, la mayoría de forma voluntaria, y que algunos gastos como las aportaciones al Fondo de Garantía de Depósitos desaparecen, harán que los resultados del sector sean iguales o mejores en 2024 que en el ejercicio anterior.

El Grupo Caja Rural, formado por 30 entidades y varias sociedades participadas, ha finalizado 2023 con unos resultados muy positivos y con una evolución de las principales magnitudes del balance razonablemente buenas en función de las características del ejercicio finalizado. En este entorno, CRC ha conseguido mejorar los resultados del ejercicio anterior de forma brillante alcanzando unos recursos propios muy significativos y también adelantar, con las dotaciones correspondientes, los posibles riesgos que puedan surgir en 2024.

En un entorno de estas características, los principales objetivos a alcanzar serían los siguientes:

Finalizar los proyectos y autorizaciones para iniciar las obras de la nueva sede operativa de la Entidad en el centro de Orihuela, junto al río Segura, que nos permita que el equipo humano de la Entidad disponga de unas instalaciones modernas, funcionales con las últimas tecnologías así como con las plazas de aparcamiento suficientes para el servicio exclusivo de la Entidad.

La abundante normativa regulatoria no solo en el control de riesgos tecnológicos sino también en los riesgos definidos en unas siglas que conocemos como ASG, que hacen alusión a los riesgos ambientales, sociales y de gobernanza cuyo tratamiento y minimización es un objetivo prioritario en las políticas gubernamentales de la mayor parte de los países desarrollados. Estas circunstancias nos conducen a tener Consejeros, equipo directivo y resto de plantilla, cada año, con mejor formación y más compromiso con la Entidad y además disponer de mejores medios informáticos que faciliten y agilicen la atención a socios y clientes así como la información a los reguladores.

Seguir con la política de mejorar y aumentar la red de sucursales para cumplir el compromiso con nuestras zonas de actuación, provincia de Ali-

cante y Región de Murcia, de impulsar el desarrollo económico, social y cultural en todos los municipios y contribuir al desarrollo sostenible de la sociedad y a la descarbonización de nuestra zona impulsando la financiación de actividades más sostenibles y la producción agrícola de alimentos ecológicos que contribuyan al bienestar y salud social de nuestro territorio.

Así mismo, la Entidad seguirá impulsando la instalación de plantas de energía fotovoltaica, algunas de ellas ya en funcionamiento dentro de la Comunidad Valenciana, contribuyendo a tener una región energéticamente más independiente.

La posible bajada de los tipos de interés, dependiendo de la evolución de la inflación, puede propiciar el aumento de la inversión crediticia así como la posible disminución de la morosidad y, al igual que en 2023, seguiremos captando recursos ajenos que nos permitan acompañar a nuestros socios y clientes en sus necesidades inversoras, manteniendo el compromiso de maximizar el valor con un modelo diferencial de negocio que mejore la experiencia con el cliente construyendo relaciones estables con visión a largo plazo así como también el impulso de técnicas que incorporen el estudio de la mente de los consumidores para maximizar las ventas así como la innovación en nuevos productos, servicios y modelos de negocio.

Prioridad para el Consejo Rector así como para el Director General y equipo directivo es la formación del equipo humano y, a tal fin, durante 2023 la Entidad ha invertido 27.441 horas de formación, un 2,26% más que el año anterior.

Esencial para alcanzar todo lo anterior son las 323 personas que forman la plantilla de la Entidad, 233 en la provincia de Alicante y 90 en la Región de Murcia, de las que el 52% son mujeres, todos muy comprometidos con la Entidad, socios y clientes solucionando todas sus necesidades de forma presencial, profesional, sencilla y transparente y especialmente con las personas mayores que necesitan ese plus de sensibilidad que la edad requiere.

Finalmente agradezco a los miembros del Consejo Rector, Director General y equipo directivo su dedicación, trabajo, compromiso y entrega con la Entidad para seguir aportando valor a todos nuestros socios y clientes, a los que agradezco su fidelidad y confianza, así como a la totalidad de la sociedad que nos acoge desde hace 105 años.

Muchas gracias.



## INFORME DE GESTIÓN

**E**l objetivo de este Informe de Gestión es facilitar a todos los socios y clientes de Caja Rural Central una amplia información sobre la actividad desarrollada durante el ejercicio 2023 y todos los asuntos y cifras relevantes para ellos.

### ENTORNO ECONÓMICO Y FINANCIERO

El crecimiento de la economía mundial en 2023 ha sido del 3%, confirmando una mejora sobre las expectativas, a pesar de la intensa desaceleración de la actividad mundial provocada por los efectos de las subidas de los precios energéticos derivados de la guerra de Ucrania, la elevada inflación y el consiguiente endurecimiento monetario. Conforme a estas perspectivas, los últimos datos aportan noticias positivas, ya que la actividad ha resistido mejor de lo esperado, y la inflación está confirmando su desaceleración.

Todo esto apunta a una desaceleración económica menos acentuada de lo que se temía hace unos meses, aunque esta mejora todavía no permite escapar del entorno de elevada incertidumbre económica y geopolítica. Además, el endurecimiento monetario empieza a hacerse notar y las perspectivas actuales parece que apuntan a una reducción de los tipos de interés a partir del verano.

La economía española cerró 2023 con un crecimiento del 2,5%, muy por encima de las previsiones de un año antes. Esto ha sido posible gracias al buen comportamiento del turismo, y también, en gran medida, a una política fiscal expansiva. El crecimiento desde finales de 2022 y durante la primera mitad del 2023 superó ampliamente las expectativas, aguantando un ritmo mucho mejor que el resto de Europa. La demanda interna, gracias al consumo privado y público, ha compensado la contribución negativa de la demanda externa, por la caída de las exportaciones de bienes y servicios. Además de la política fiscal expansiva y de la ejecución de los fondos europeos NGEU, de la ventaja competitiva en energía y de una composición sectorial más favorable a la crisis industrial en Europa, uno de los factores que explica el compor-

tamiento diferencial positivo de España es el intenso aumento de la inmigración, que compensa el práctico estancamiento de la población española.

Actualmente nuestra economía sigue inmersa en un contexto marcado por la incertidumbre geopolítica, la elevada inflación y el aumento de los tipos de interés, lo que limita su capacidad de crecimiento. Pero también es de destacar que está siendo capaz de sortear las adversidades mejor de lo esperado. La previsión de crecimiento del PIB para el ejercicio 2024 se estima en un entorno del 1,5%, y un 2% para el ejercicio 2025.

La desinflación posibilitará un espacio propicio al descenso de los tipos de interés a partir del verano. Todo apunta a un descenso de la facilidad de depósitos del BCE hasta el 3,25% a finales de año y del Euribor hasta el 3%. Si bien se trata todavía de valores en terreno contractivo, el cambio de tendencia favorecerá una progresiva mejora de las expectativas económicas en el transcurso del año tanto en España como en el resto de la zona euro.

Todo ello debería generar un efecto de arrastre favorable de cara al año que viene. Se prevé que el crecimiento del PIB se eleve hasta el 2% en 2025. La inversión debería recuperar algo de dinamismo, gracias al cambio de tendencia en los tipos de interés y al bajo nivel de endeudamiento de las empresas. También se anticipa un repunte de las exportaciones, aprovechando la recuperación esperada de la eurozona. En todo caso, España seguirá creciendo por encima de la media europea.

En este entorno la situación de Caja Rural Central a 31 de diciembre ha sido la siguiente:

### SOCIOS

El número de socios al 31 de diciembre de 2023 asciende a 60.281, de los que 51.366 son personas físicas, con un aumento de 1.200, equivalente a un 2,39%, y 8.915 personas jurídicas, lo que supone un aumento de 518 o un 6,17%.

### RECURSOS PROPIOS

Los recursos propios computables ascienden a 254.064 miles de euros, con una evolución positiva respecto al ejercicio anterior de 35.243 miles de euros. Estas cifras hacen que la Ratio de Solvencia sea del 19,74%, un 246,81% superior a los mínimos exigidos por la normativa vigente. El ratio CET-1 o capital de nivel 1 ordinario es del 19,74%, muy superior al mínimo exigido por el regulador que es del 11,91%.

### RECURSOS DE CLIENTES<sup>1</sup>

Durante el ejercicio 2023 los recursos de clientes gestionados por la Entidad ascienden a 2.830.965 miles de euros con un aumento de 214.448 miles de euros, equivalente a un 8,20%. De estos recursos, 293.727 miles de euros son a plazo, 2.062.060 miles de euros a la vista y 475.177 miles de euros fuera de balance.

### CRÉDITO A LA CLIENTELA<sup>2</sup>

En el ejercicio 2023, el crédito a la clientela se contrajo un 5,31%, esto es, en 89.174 miles de euros con respecto a 2022, llegando a un total de 1.589.348 miles de euros. De estos, 42.379 miles se corresponden con créditos a las Administraciones Públicas, 766.031 con créditos a sociedades no financieras, y 780.938 con financiación otorgada a hogares. Del total de préstamos, 61.697 miles de euros se clasifican como activos dudosos. De estos, 44.336 miles de euros son con garantía real y el resto con garantía personal y otras garantías. El total de los Fondos de Cobertura alcanza la cifra de 48.806 miles de euros, que hacen que la cobertura total sea de 78,92%.

### TOTAL BALANCE

Los Activos Totales gestionados por la Entidad a 31 de diciembre de 2023 suman 2.910.420 miles de euros con una disminución de 146.750 miles de euros con respecto al ejercicio anterior, lo que supone una caída relativa del 4,8%.

<sup>1</sup> No incluye saldos en Bancos Centrales, Entidades de Crédito, ni pasivos asociados a operaciones de titulización.

<sup>2</sup> Valor en libros bruto. No incluye Entidades de crédito y Sociedades Financieras

## CUENTA DE PÉRDIDAS Y GANANCIAS

Los Ingresos Financieros fueron de 83.627 miles de euros, 41.957 miles de euros de incremento sobre el ejercicio anterior, lo que supone un 100,69% superior, provocado principalmente por el incremento de los ingresos procedentes del crédito a la clientela, y por la abrupta subida de los tipos de interés experimentada durante el ejercicio.

Los Costes Financieros fueron de 25.384 miles de euros, 22.645 miles de euros más que en 2022, equivalente a un 826,76% más, motivado por el fuerte incremento de tipos realizado por el Banco Central Europeo y la remuneración de las cuentas de clientes.

Como consecuencia el Margen de Intereses fue de 58.243 miles de euros, con un aumento de 19.312 miles de euros, lo que supone un incremento del 49,61% con respecto al ejercicio anterior.

El Margen Bruto alcanzó la cifra de 82.398 miles de euros, 20.140 miles de euros superior que en 2022 y un 32,35% más en términos relativos. Los ingresos por comisiones del ejercicio han llegado a los 25.640 miles de euros, un 2,48% más.

El Resultado antes de Impuestos, una vez deducidas los deterioros de activos dudosos y activos adjudicados fue de 33.649 miles de euros de euros, 13.722 miles de euros más que el ejercicio anterior, lo que supone un 68,86% más en términos relativos.

El Resultado neto después de Impuestos fue de 28.026 miles de euros de euros, un 68,33% más que el ejercicio anterior.

## FONDO DE EDUCACIÓN Y PROMOCIÓN

La Entidad destina cada año el Fondo de Educación y Promoción a financiar la formación y educación de socios y equipo humano en los principios y valores cooperativos o en materias específicas de su actividad societaria o laboral y demás actividades cooperativas, así como a la difusión del cooperativismo y a la promoción de las relaciones cooperati-

vas y al desarrollo cultural, profesional y asistencial del entorno local o de la Comunidad en general, a la mejora de la calidad de vida y al desarrollo comunitario.

Las cantidades destinadas a estos conceptos durante el ejercicio de 2023 ascendieron a 1.348 miles de euros.

## PERSPECTIVAS PARA EL EJERCICIO 2024

Durante el ejercicio 2024, nos enfrentamos a retos económicos relevantes, tanto en Europa como en el resto del mundo. Caja Rural Central, incluso en este escenario va a continuar impulsando y apoyando el desarrollo económico, cultural y social en nuestro ámbito de actuación, y para ello vamos a seguir trabajando para conseguir nuestros objetivos, centrados en cinco pilares:

i) Aumentar nuestro posicionamiento en Alicante y Murcia con un doble objetivo: crecimiento de nuestra red comercial, tanto en la provincia de Alicante como en la Región de Murcia, para incrementar nuestra presencia en ambos territorios y poder ofrecer nuestros servicios al mayor número de clientes; e impulsar el desarrollo de nuestro modelo de negocio, diferencial respecto a nuestros competidores, con una apuesta clara para satisfacer las necesidades de nuestros clientes, muy centrados en valores, con un modelo de atención directo, cercano, con amplios horarios de atención personal, con asesoramiento profesional y honesto, para convertirnos en su principal proveedor financiero, su socio de referencia.

ii) Impulsar y llevar a cabo, con un alto grado de cumplimiento, el desarrollo de nuestro Plan Estratégico 2024-2026, basado en tres ejes: eficiencia, rentabilidad y productividad, y con el foco principal en el cliente, de modo que podamos abordar con éxito los actuales retos del sistema financiero, principalmente de competencia, nivel de atención y rentabilidad.

iii) Cumplir con las mejores ratios financieras: solvencia, rentabilidad, eficiencia, morosidad y liquidez, que nos aseguren un perfil de riesgo bajo que impulse un crecimiento sano y sostenible.

iv) Mejorar la satisfacción de nuestro equipo humano a través de la formación y especialización, mejorando nuestros criterios y autonomía de gestión, para conseguir que Caja Rural Central sea referente en el mercado en satisfacción de socios y clientes.

v) Impulsar el fortalecimiento y consolidación de nuestro Grupo, junto con las Cajas Rurales socias de la Asociación Española de Cajas Rurales (AECR), a través del MIP y de todas las empresas participadas, y con ello reforzar nuestro modelo de banca cooperativa, manteniendo independencia en nuestros ámbitos de actuación para atender las necesidades de nuestros socios y clientes y con ello contribuir al desarrollo social, económico y cultural de nuestro entorno.

Un año más conseguiremos que todo esto sea posible gracias a la confianza depositada por todos nuestros socios y clientes; a la dedicación, compromiso y actitud de todo el equipo humano y a la ayuda, confianza, comprensión y respeto del Consejo Rector.

Debido a nuestro objeto social, Caja Rural Central no tiene responsabilidades, gastos, activos, provisiones ni contingencias de naturaleza medioambiental que pudieran ser significativas en relación con el patrimonio, situación financiera y resultados de la misma.

Las Cuentas Anuales han sido auditadas con opinión favorable y sin ninguna salvedad por la firma auditora PricewaterhouseCoopers Auditores.



## BALANCES DE SITUACIÓN

### AL 31 DE DICIEMBRE DE 2023 y 2022

(Expresados en Miles de euros)

ACTIVO	2023	2022
Efectivo, saldos en efectivo en bancos centrales y otros depósitos a la vista	339.476	233.164
<b>Activos financieros mantenidos para negociar</b>	<b>289</b>	<b>184</b>
Derivados	289	184
<b>Activos financieros no destinados a negociación valorados obligatoriamente a valor razonable con cambios en resultados</b>	<b>3</b>	<b>235</b>
Valores representativos de deuda	-	-
Préstamos y anticipos	3	235
<b>Activos financieros a valor razonable con cambios en otro resultado global</b>	<b>82.004</b>	<b>89.843</b>
Instrumentos de patrimonio	78.336	89.843
Valores representativos de deuda	3.668	-
<b>Activos financieros a coste amortizado</b>	<b>2.401.103</b>	<b>2.649.126</b>
Valores representativos de deuda	729.520	901.511
Préstamos y anticipos	1.671.583	1.747.615
Entidades de crédito	110.236	87.765
Clientela	1.561.347	1.659.850
<b>Derivados – contabilidad de coberturas</b>	<b>1.034</b>	<b>1.293</b>
<b>Inversiones en dependientes, negocios conjuntos y asociadas</b>	<b>10.946</b>	<b>11.046</b>
Dependientes	10.946	11.046
<b>Activos tangibles</b>	<b>40.347</b>	<b>40.319</b>
Inmovilizado material	37.538	37.647
De uso propio	37.538	37.647
Afecto a la Obra social	-	-
Inversiones inmobiliarias	2.809	2.672
De las cuales: cedido en arrendamiento financiero	2.276	2.429
<b>Activos intangibles</b>	<b>30</b>	<b>35</b>
Otros activos intangibles	30	35
<b>Activos por impuestos</b>	<b>18.773</b>	<b>13.911</b>
Activos por impuestos corrientes	20	745
Activos por impuestos diferidos	18.753	13.166
<b>Otros activos</b>	<b>4.806</b>	<b>6.713</b>
Resto de los otros activos	4.806	6.713
<b>Activos no corrientes y grupos enajenables de elementos que se han clasificado como mantenidos para la venta</b>	<b>11.609</b>	<b>11.301</b>
<b>TOTAL ACTIVO</b>	<b>2.910.420</b>	<b>3.057.170</b>

PASIVO	2023	2022
<b>Pasivos financieros mantenidos para negociar</b>	<b>189</b>	<b>178</b>
Derivados	189	178
<b>Pasivos financieros a coste amortizado</b>	<b>2.585.734</b>	<b>2.781.648</b>
Depósitos	2.514.340	2.712.148
Bancos centrales	43.921	469.710
Entidades de crédito	108.182	4.258
Clientela	2.362.237	2.238.180
Otros pasivos financieros	71.394	69.500
<b>Derivados – Contabilidad de coberturas</b>	<b>60.504</b>	<b>54.156</b>
<b>Provisiones</b>	<b>4.208</b>	<b>3.510</b>
Compromisos y garantías concedidos	1.012	1.002
Restantes Provisiones	3.196	2.508
<b>Pasivos por impuestos</b>	<b>8.963</b>	<b>4.984</b>
Pasivos por impuestos corrientes	2.049	1.415
Pasivos por impuestos diferidos	6.914	3.569
<b>Otros pasivos</b>	<b>10.991</b>	<b>10.258</b>
De los cuales: fondo de la obra social	4.564	3.039
	<b>2.670.589</b>	<b>2.854.734</b>

PATRIMONIO NETO	2023	2022 (*)
<b>Fondos propios</b>	<b>247.512</b>	<b>212.109</b>
Capital	74.490	69.235
Capital desembolsado	74.490	69.235
Ganancias acumuladas	129.803	114.500
Reservas de revalorización	3.766	3.766
Otras reservas	11.427	7.959
Resultado del ejercicio	28.026	16.649
(-) Dividendos a cuenta	-	-
<b>Otro resultado global acumulado</b>	<b>(7.681)</b>	<b>(9.673)</b>
Elementos que no se reclasificarán en resultados	1.199	(376)
Ganancias o (-) pérdidas actuariales en planes de pensiones de prestaciones definidas	-	230
Cambios del valor razonable de los instrumentos de patrimonio valorados a valor razonable con cambios en otro resultado global	1.199	(606)
Elementos que pueden reclasificarse en resultados	(8.880)	(9.297)
Derivados de cobertura. Reserva de cobertura de flujos de efectivo [parte eficaz]	(8.914)	(9.297)
Conversión de divisas	-	-
Cambios del valor razonable de los instrumentos de deuda valorados a valor razonable con cambios en otro resultado global	34	-
<b>TOTAL PATRIMONIO NETO</b>	<b>239.831</b>	<b>202.436</b>
<b>TOTAL PASIVO Y PATRIMONIO NETO</b>	<b>2.910.420</b>	<b>3.057.170</b>

PRO-MEMORIA		
<b>Compromisos de préstamos concedidos</b>	<b>181.282</b>	<b>195.028</b>
<b>Garantías financieras concedidas</b>	<b>36.783</b>	<b>21.245</b>
<b>Compromisos contingentes concedidos</b>	<b>309.477</b>	<b>220.292</b>
	<b>527.542</b>	<b>436.565</b>

**CUENTAS DE PÉRDIDAS Y GANANCIAS**  
**CORRESPONDIENTES A LOS EJERCICIOS ANUALES TERMINADOS EL 31 DE DICIEMBRE DE 2023 Y 2022**  
 (Expresadas en Miles de euros)

	2023	2022
<b>Ingresos por intereses</b>	<b>83.627</b>	<b>41.670</b>
Activos financ. a valor razón. con cambios en otro resultado global	106	1.274
Activos financieros a coste amortizado	78.153	43.443
Restantes ingresos por intereses	5.368	(3.047)
<b>(Gastos por intereses)</b>	<b>(25.384)</b>	<b>(2.739)</b>
<b>A) MARGEN DE INTERESES</b>	<b>58.243</b>	<b>38.931</b>
<b>Ingresos por dividendos</b>	<b>6.000</b>	<b>5.801</b>
<b>Ingresos por comisiones</b>	<b>25.640</b>	<b>25.019</b>
<b>(Gastos por comisiones)</b>	<b>(3.395)</b>	<b>(3.249)</b>
<b>Ganancias o (-) pérdidas por activos y pasivos financieros mantenidos para negociar, netas -</b>		
Otras ganancias o (-) pérdidas -		
<b>Ganancias o (-) pérdidas al dar de baja en cuentas de activo y pasivos financieros no valorados a valor razonable con cambios en resultados, netas</b>	<b>(171)</b>	<b>(22)</b>
Activos financieros a coste amortizado	(139)	(90)
Restantes activos y pasivos financieros	(32)	68
<b>Ganancias o (-) pérdidas por activos financieros no destinados a negociación valorados obligatoriamente a valor razonable con cambios en resultados, netas</b>	<b>(194)</b>	<b>(227)</b>
Otras ganancias o (-) pérdidas	(194)	(227)
Ganancias o (-) pérdidas resultantes de la contabilidad de coberturas, netas	6	-
Diferencias de cambio [ganancia o (-) pérdida], neta	468	446
Otros ingresos de explotación	1.090	973
(Otros gastos de explotación)	(5.289)	(5.442)
De los cuales: dotaciones obligatorias a fondos de obra social	(2.873)	(1.700)
<b>B) MARGEN BRUTO</b>	<b>82.398</b>	<b>62.258</b>
<b>(Gastos de administración)</b>	<b>(29.134)</b>	<b>(27.454)</b>
(Gastos de personal)	(17.017)	(16.612)
(Otros gastos de administración)	(12.117)	(10.842)
<b>(Amortización)</b>	<b>(2.325)</b>	<b>(2.363)</b>
<b>(Provisiones o (-) reversión de provisiones)</b>	<b>(2.198)</b>	<b>(2.379)</b>
<b>(Deterioro de valor o (-) reversión del deterioro del valor de activos financieros no valorados a valor razonable con cambios en resultados)</b>	<b>(15.894)</b>	<b>(10.364)</b>
(Activos financieros a valor razonable con cambios en otro resultado global)	(20)	68
(Activos financieros a coste amortizado)	(15.874)	(10.432)
<b>(Deterioro del valor o (-) reversión del deterioro del valor de inversiones en dependientes, negocios conjuntos o asociadas)</b>	<b>(100)</b>	<b>(300)</b>
<b>(Deterioro del valor o (-) reversión del deterioro de activos no financieros)</b>	<b>(130)</b>	<b>(81)</b>
(Activos tangibles)	(121)	(157)
(Otros)	(9)	76
<b>Ganancias o (-) pérdidas al dar de baja en cuentas activos no financieros netos</b>	<b>139</b>	<b>(135)</b>
<b>Ganancias o (-) pérdidas procedentes de activos no corrientes y grupos enajenables de elementos clasificados como mantenidos para la venta no admisibles como actividades interrumpidas</b>	<b>893</b>	<b>745</b>
<b>C) GANANCIAS O (-) PÉRDIDAS ANTES DE IMPUESTOS PROCEDENTES DE LAS ACTIVIDADES CONTINUADAS</b>	<b>33.649</b>	<b>19.927</b>
<b>(Gastos o (-) ingresos por impuestos sobre las ganancias de las actividades continuadas)</b>	<b>(5.623)</b>	<b>(3.278)</b>
<b>D) GANANCIAS O (-) PÉRDIDAS DESPUÉS DE IMPUESTOS PROCEDENTES DE LAS ACTIVIDADES CONTINUADAS</b>	<b>28.026</b>	<b>16.649</b>
<b>E) RESULTADO DEL EJERCICIO</b>	<b><u>28.026</u></b>	<b><u>16.649</u></b>

**ESTADOS DE INGRESOS Y GASTOS RECONOCIDOS**  
**CORRESPONDIENTES A LOS EJERCICIOS ANUALES TERMINADOS EL 31 DE DICIEMBRE DE 2023 y 2022**  
 (Expresados en Miles de euros)

	2023	2022
<b>Resultado del ejercicio</b>	<b>28.026</b>	<b>16.649</b>
<b>Otro resultado global</b>	<b>1.992</b>	<b>(10.123)</b>
Elementos que no se reclasificarán en resultados	1.575	(5.056)
Ganancias o (-) pérdidas actuariales en planes de pensiones de prestaciones definidas	(307)	403
Cambios del valor razonable de los instrumentos de patrimonio valorados a valor razonable con cambios en otro resultado global	2.503	(7.655)
Impuesto sobre las ganancias relativo a los elementos que no se reclasificarán	(620)	2.196
Elementos que pueden reclasificarse en resultados	417	(5.067)
Cobertura de inversiones netas en negocios en el extranjero	-	-
Ganancias o (-) pérdidas de valor contabilizadas en el patrimonio neto	-	-
Transferido a resultados	-	-
Otras reclasificaciones	-	-
Conversión de divisas	-	-
Ganancias o (-) pérdidas por cambio de divisas contabilizadas en el patrimonio neto	-	-
Transferido a resultados	-	-
Otras reclasificaciones	-	-
Coberturas de flujos de efectivo	512	(5.775)
Ganancias o (-) pérdidas de valor contabilizadas en el patrimonio neto	512	(5.775)
Transferido a resultados	-	-
Transferido al importe en libros inicial de los elementos cubiertos	-	-
Otras reclasificaciones	-	-
Instrumentos de deuda a valor razonable con cambios en otro resultado global	45	(981)
Ganancias o (-) pérdidas de valor contabilizadas en el patrimonio neto	58	(942)
Transferido a resultados	(13)	(39)
Otras reclasificaciones	-	-
Activos no corrientes y grupos enajenables de elementos mantenidos para la venta	-	-
Ganancias o (-) pérdidas de valor contabilizadas en el patrimonio neto	-	-
Transferido a resultados	-	-
Otras reclasificaciones	-	-
Impuesto sobre las ganancias relativo a los elementos que pueden reclasificarse en ganancias o (pérdidas)	(139)	1.689
<b>Resultado global total del ejercicio</b>	<b><u>30.019</u></b>	<b><u>6.526</u></b>

## ESTADOS DE CAMBIOS EN EL PATRIMONIO NETO

### CORRESPONDIENTE AL EJERCICIO ANUAL TERMINADO EL 31 DE DICIEMBRE DE 2023

(Expresado en Miles de euros)

	CAPITAL	GANANCIAS ACUMULADAS	RESERVAS DE REVALORIZACIÓN	OTRAS RESERVAS	RESULTADO DEL EJERCICIO	DIVIDENDOS A CUENTA	OTRO RESULTADO GLOBAL ACUMULADO	TOTAL PATRIMONIO NETO
<b>Saldo de apertura al 31 de diciembre de 2022</b>	<b><u>69.235</u></b>	<b><u>114.500</u></b>	<b><u>3.766</u></b>	<b><u>7.959</u></b>	<b><u>16.649</u></b>	-	<b><u>(9.673)</u></b>	<b><u>202.436</u></b>
Efectos de la corrección de errores	-	-	-	-	-	-	-	-
Efectos de los cambios en las políticas contables y otros	-	-	-	-	-	-	-	-
<b>Saldo de apertura a 1 de enero de 2023</b>	<b>69.235</b>	<b>114.500</b>	<b>3.766</b>	<b>7.959</b>	<b>16.649</b>	-	<b>(9.673)</b>	<b>202.436</b>
<b>Resultado global total del ejercicio</b>	-	-	-	-	<b>28.026</b>	-	<b>1.993</b>	<b>30.019</b>
<b>Otras variaciones del patrimonio neto</b>	<b>5.255</b>	<b>15.303</b>	-	<b>3.468</b>	<b>(16.649)</b>	-	-	<b>7.377</b>
Emisión de acciones ordinarias	11.607	-	-	-	-	-	-	11.607
Emisión de acciones preferentes	-	-	-	-	-	-	-	-
Emisión de otros instrumentos de patrimonio	-	-	-	-	-	-	-	-
Ejercicio o vencimiento de otros instrumentos de patrimonio emitidos	-	-	-	-	-	-	-	-
Conversión de deuda en patrimonio neto	-	-	-	-	-	-	-	-
Reducción del capital	(6.352)	-	-	-	-	-	-	(6.352)
Dividendos (o remuneraciones a los socios)	-	(1.346)	-	-	-	-	-	(1.346)
Compra de acciones propias	-	-	-	-	-	-	-	-
Venta o cancelación de acciones propias	-	-	-	-	-	-	-	-
Reclasificación de instrumentos financieros del patrimonio neto al pasivo	-	-	-	-	-	-	-	-
Reclasificación de instrumentos financieros del pasivo al patrimonio neto	-	-	-	-	-	-	-	-
Transferencias entre componentes del patrimonio neto	-	16.649	-	-	(16.649)	-	-	-
Aumento o (-) disminución del patrimonio neto resultante de combinaciones de negocios	-	-	-	-	-	-	-	-
Pagos basados en acciones	-	-	-	-	-	-	-	-
Otros aumentos o (-) disminuciones del patrimonio neto	-	-	-	3.468	-	-	-	3.468
De los cuales: dotación discrecional a obras y fondos sociales	-	-	-	-	-	-	-	-
<b>Saldo de cierre a 31 de diciembre de 2023</b>	<b><u>74.490</u></b>	<b><u>129.803</u></b>	<b><u>3.766</u></b>	<b><u>11.427</u></b>	<b><u>28.026</u></b>	-	<b><u>(7.680)</u></b>	<b><u>239.832</u></b>

## ESTADOS DE CAMBIOS EN EL PATRIMONIO NETO

### CORRESPONDIENTE AL EJERCICIO ANUAL TERMINADO EL 31 DE DICIEMBRE DE 2022

(Expresado en Miles de euros)

	CAPITAL	GANANCIAS ACUMULADAS	RESERVAS DE REVALORIZACIÓN	OTRAS RESERVAS	RESULTADO DEL EJERCICIO	DIVIDENDOS A CUENTA	OTRO RESULTADO GLOBAL ACUMULADO	TOTAL PATRIMONIO NETO
<b>Saldo de apertura al 31 de diciembre de 2021</b>	<b><u>64.110</u></b>	<b><u>103.557</u></b>	<b><u>3.766</u></b>	<b><u>4.187</u></b>	<b><u>11.722</u></b>	-	<b><u>449</u></b>	<b><u>187.791</u></b>
Efectos de la corrección de errores	-	-	-	-	-	-	-	-
Efectos de los cambios en las políticas contables y otros	-	-	-	-	-	-	-	-
<b>Saldo de apertura a 1 de enero de 2022</b>	<b>64.110</b>	<b>103.557</b>	<b>3.766</b>	<b>4.187</b>	<b>11.722</b>	-	<b>449</b>	<b>187.791</b>
<b>Resultado global total del ejercicio</b>	-	-	-	-	<b>16.649</b>	-	<b>(10.121)</b>	<b>6.526</b>
<b>Otras variaciones del patrimonio neto</b>	<b>5.125</b>	<b>10.943</b>	-	<b>3.772</b>	<b>(11.722)</b>	-	-	<b>8.119</b>
Emisión de acciones ordinarias	10.931	-	-	-	-	-	-	10.931
Emisión de acciones preferentes	-	-	-	-	-	-	-	-
Emisión de otros instrumentos de patrimonio	-	-	-	-	-	-	-	-
Ejercicio o vencimiento de otros instrumentos de patrimonio emitidos	-	-	-	-	-	-	-	-
Conversión de deuda en patrimonio neto	-	-	-	-	-	-	-	-
Reducción del capital	(5.806)	-	-	-	-	-	-	(5.806)
Dividendos (o remuneraciones a los socios)	-	(779)	-	-	-	-	-	(779)
Compra de acciones propias	-	-	-	-	-	-	-	-
Venta o cancelación de acciones propias	-	-	-	-	-	-	-	-
Reclasificación de instrumentos financieros del patrimonio neto al pasivo	-	-	-	-	-	-	-	-
Reclasificación de instrumentos financieros del pasivo al patrimonio neto	-	-	-	-	-	-	-	-
Transferencias entre componentes del patrimonio neto	-	11.722	-	-	(11.722)	-	-	-
Aumento o (-) disminución del patrimonio neto resultante de combinaciones de negocios	-	-	-	-	-	-	-	-
Pagos basados en acciones	-	-	-	-	-	-	-	-
Otros aumentos o (-) disminuciones del patrimonio neto	-	-	-	3.772	-	-	-	3.773
De los cuales: dotación discrecional a obras y fondos sociales	-	-	-	-	-	-	-	-
<b>Saldo de cierre a 31 de diciembre de 2022</b>	<b><u>69.235</u></b>	<b><u>114.500</u></b>	<b><u>3.766</u></b>	<b><u>7.959</u></b>	<b><u>16.649</u></b>	-	<b><u>(9.673)</u></b>	<b><u>202.436</u></b>

**ESTADOS DE FLUJOS DE EFECTIVO**  
**CORRESPONDIENTES A LOS EJERCICIOS ANUALES TERMINADOS EL 31 DE DICIEMBRE DE 2023 y 2022**  
 (Expresados en miles de euros)

	2023	2022
<b>A) FLUJOS DE EFECTIVO DE LAS ACTIVIDADES DE EXPLOTACIÓN</b>	<b>104.025</b>	<b>(135.543)</b>
Resultado del ejercicio	28.026	16.649
<b>Ajustes para obtener los flujos de efectivo de las actividades de explotación</b>	<b>28.997</b>	<b>22.021</b>
Amortización	2.325	2.364
Otros ajustes	26.672	19.657
<b>Aumento/disminución neto de los activos de explotación</b>	<b>(241.726)</b>	<b>315.359</b>
Activos financieros mantenidos para negociar	105	123
Activos financieros no destinados a negociación valorados obligatoriamente a valor razonable con cambios en resultados	(38)	(238)
Activos financieros designados a valor razonable con cambios en resultados	-	-
Activos financieros a valor razonable con cambios en otro resultado global	(10.041)	(268.366)
Activos financieros a coste amortizado	(232.148)	579.206
Otros activos de explotación	396	4.634
<b>Aumento/disminución neta en los pasivos de explotación</b>	<b>(186.325)</b>	<b>146.166</b>
Pasivos financieros mantenidos para negociar	10	120
Pasivos financieros designados a valor razonable con cambios en resultados	-	-
Pasivos financieros a coste amortizado	(195.914)	146.535
Otros pasivos de explotación	9.552	(489)
<b>Cobros/Pagos por impuesto sobre beneficios</b>	<b>(8.372)</b>	<b>(5.019)</b>
<b>B) FLUJOS DE EFECTIVO DE LAS ACTIVIDADES DE INVERSIÓN</b>	<b>(1.622)</b>	<b>(8.963)</b>
<b>Pagos</b>	<b>4.519</b>	<b>12.675</b>
Activos tangibles	2.231	10.772
Activos intangibles	26	1
Inversiones en negocios conjuntos y asociadas	-	-
Activos no corrientes y pasivos que se han clasificado como mantenidos para la venta	2.262	1.902
Otros pagos relacionados con actividades de inversión	-	-
<b>Cobros</b>	<b>2.897</b>	<b>3.712</b>
Activos tangibles	22	3
Activos intangibles	-	-
Inversiones en negocios conjuntos y asociadas	-	-
Activos no corrientes y pasivos que se han clasificado como mantenidos para la venta	2.875	3.709
Otros cobros relacionados con actividades de inversión	-	-
<b>C) FLUJOS DE EFECTIVO DE LAS ACTIVIDADES DE FINANCIACIÓN</b>	<b>3.909</b>	<b>4.346</b>
<b>Pagos</b>	<b>7.698</b>	<b>6.585</b>
Dividendos	1.346	779
Pasivos subordinados	-	-
Amortización de instrumentos de capital propio	6.352	5.806
Otros pagos relacionados con actividades de financiación	-	-
<b>Cobros</b>	<b>11.607</b>	<b>10.931</b>
Pasivos subordinados	-	-
Emisiones de instrumentos de capital propio	11.607	10.931
Enajenación de instrumentos de capital propio	-	-
Otros cobros relacionados con actividades de financiación	-	-
<b>D) EFECTO DE LAS VARIACIONES DE LOS TIPOS DE CAMBIO</b>	<b>-</b>	<b>-</b>
<b>E) AUMENTO (DISMINUCIÓN) NETO DEL EFECTIVO Y EQUIVALENTES</b>	<b>106.312</b>	<b>(140.160)</b>
<b>F) EFECTIVO Y EQUIVALENTES AL INICIO DEL PERIODO</b>	<b>233.164</b>	<b>373.324</b>
<b>G) EFECTIVO Y EQUIVALENTES AL FINAL DEL PERIODO</b>	<b>339.476</b>	<b>233.164</b>
<b>COMPONENTES DEL EFECTIVO Y EQUIVALENTES AL FINAL DEL PERIODO</b>		
Efectivo	16.713	19.679
Saldos equivalentes al efectivo en bancos centrales	215.072	120.013
Otros activos financieros	107.691	93.472
Menos : Descubiertos bancarios reintegrables a la vista	-	-



**Calle Dr. José María Sarget, 29 - 03300 ORIHUELA (Alicante)**  
**Teléfono 96 674 78 00 - Fax 96 530 09 75**

Denominación social: Caja Rural Central, Sociedad Cooperativa de Crédito. · Inscrita en el Registro Mercantil de la provincia de Alicante al Tomo 857 general, Libro nº 1, Sección 4ª, Inscripción 1ª. · Inscrita en el Registro Especial de Cooperativas de Crédito del Banco de España con el número 3005. · Inscrita en el Registro de Cooperativas con el nº 135 S.M.T. · Pertenece al Fondo de Garantía de Depósitos. · Miembro de la Unión Nacional de Cooperativas de Crédito. · Miembro de la Asociación Española de Cajas Rurales. · Partícipe del Banco Cooperativo Español, S.A. · Partícipe de Rural Servicios Informáticos, S.C. · Partícipe del Grupo Asegurador R.G.A. · C.I.F.: F03014677.